

## **“La investigación en ciencias sociales y la formulación de políticas públicas en Argentina: retórica, fragmentación y control”**

La relación entre la investigación en ciencias sociales y la formulación de políticas públicas ha sido siempre un tema controvertido y central para la construcción del sistema de sentidos mediante el cual se observa la realidad social en el país. La destrucción de la confianza en el sistema estadístico nacional desde la intervención del Indec adicionó un ingrediente más a la práctica que tiende a evaluar la investigación social en relación con los ejes coyunturales del discurso político. Así, la retórica reemplaza a la evidencia confiable; la fragmentación de la realidad social o la mera sumatoria de partes, reemplaza al análisis integrado y holístico; el control político y financiero de la investigación, reemplaza a la independencia temática y metodológica. En este contexto, la investigación social en Argentina no aporta sustento “científico” para la formulación de políticas públicas y mucho menos para el desarrollo de un pensamiento crítico de la realidad social. La conferencia tocará estos temas y planteará algunos presupuestos para la recuperación de un papel crítico de la investigación social en relación con la política pública.